

新入会員自己紹介

メディア再編の流れの中で

辻 春輝

ネットがメディアすべてを変えようとしている。ネット利用者の増大によって、コンテンツのあり方が問われ、経営が揺さぶられている。情報を独占してきたマスメディアの解体そして再編の過程に入ろうとしている、と言っている。

その中でテレビやラジオの番組がどう変わり、あるいは変わらないのか。これまでと違ったスピードで、視聴者と放送局の関係が動いているのではないか、という予感がしている。そういう転換期にこそ、番組そのものをじっくり視聴し記録する意味は大きいと考えている。幅広い視点で番組を拾い上げ、顕彰する放送批評懇談会の活動の意義を再確認した次第だ。

時代の鏡である放送を通して、社会のあり方や人々の意識の推移を考察したり、気づかれにくい番組の問いかけを発掘することができたりすれば、うれしい。

若い世代に、ラジオをもう一度

高瀬 毅

ニッポン放送を振り出しに、メディアの世界で仕事を始めて、今年でちょうど30年になる。

現在は、活字の仕事も多くなったが、ジャーナリストの原点は、企画から取材、編集、構成、原稿書き、しゃべりまで「独り」でこなした「ラジオ時代」にある。

最近では、ラジオの聴き方すら知らない若者も珍しくない。なんと残念なことだろう。ラジオに夢中になる体験は精神的な「はしか」のようなもの。十代で経験して、一人前の大人になっていく。人味の薄れがちなデジタル情報社会だからこそ、ラジオの自由さと、パーソナルな感覚を体験することが大切だと思う。

音声だけの「表現の不自由」は、「想像する自由」と裏腹だ。それはどこかでつながっているはずだ。

若い世代を、ラジオにもう一度振り向かせたい。ラジオの最大の課題はそこにあると考え、ラジオ委員を務めさせてもらう所存だ。

現役取材者の視点Vで!

水島宏明

日本テレビでドキュメンタリー制作とニュース解説をしています。元々道産子で元札幌テレビ。貧困問題がライフワークですが「ネットカフェ難民」の造語以来「貧困ダイレクター」が愛称となりました。

制作者ですので放懇との接点といえばギャラクシー賞。若い頃、初めての番組で賞をいただいた感激は忘れられません。その時のテーマは生活保護。バブル経済の陰で見え隠れする貧困を告発した番組でした。奇しくも最近、社会の貧困化が目立ち、問題を伝える機会が増えて番組制作でも「先祖帰り」しています。

テレビで骨のある報道が減る昨今、報道も年々難しい環境になっていきます。そんな現場から発信できることはないのか? 放送界に少しでも恩返しできないか? そんな思いが強まり会員に加えていただきました。「GALAC」の編集委員として参加させていただきます。現役の取材者・制作者の視点Vを提供するのが自分の役割と考え、かき回し役に徹します。よろしくお願ひします。

ラジオ・デイズ

安斎茂樹

このたび、縁あってお誘いをいただき、入会させていただきました。私は10代のころ、FM情報専門雑誌を毎号欠かさず買ってはエアチェックに精を出し、深夜放送を聴きながら勉強していた、そんな世代の一人です。インターネットやケータイなど影も形もなかったあのころ、地方に住むロック少年にとって情報源といえば、活字と、そして何よりラジオでした。

気が付けば、そんな日々から二十数年もの時が流れていました。長い間、ラジオから遠ざかっていましたが、最近、ラジオを聴く生活へ返ってきました。

3年ほど前、ポッドキャストを知り、懐かしい「旧友」と再会することができたのです。

あのころの自分に、現在の環境があったら、どうしていたんだろう? テレビとラジオの「日常性」は、どうなっていたんだろう? そんなことを考えています。

いま、ポッドキャストのダウンロードが私の日課です。

クリエイティブで イノベイティブな日々

勝野正博

博報堂DYメディアパートナーズ i-メディアビジネス局の勝野正博です。

1982年博報堂入社、ラジオを23年担当し2003年よりネット関連の担当です。ネット広告業界は、検索広告、モバイル広告、動画広告、行動ターゲティングと新しい広告手法が次々にリリースされ活況を呈しています。そして時代は、いよいよ地上波デジタルへと向かいます。新しいメディア環境には、新しい広告が必要で、広告会社の立場から、「クリエイティブを追求することが、イノベイティブなビジネスに繋がります」。そんな気持ちで、新しい環境にチャレンジする日々を過ごしております。私の経験が、放送批評懇談会の発展に少しでも貢献できれば幸いです。宜しくお願ひします。

放送作家の立場から、 新たに学ぶことを楽しみに!

さらだたまこ

はじめまして。新入会員のさらだたまこと申します。この筆名は、大学生だった頃、ニッポン放送の『夜のドラマハウス』に原稿を持ち込んで10回ボツになり、11回目ようやく採用されたときに、プロデューサーのドン・上野氏から命名されました。ダメが何度続こうと、めげない! そういう意味の名前だと自分に銘じております。「この名前ならそのうち料理番組の仕事がくるぞ」というドン氏の予言通り、その後、テレビ朝日の『料理バンザイ!』の構成に長く携わり、飲み食いが大好きな人生を送りつつ、いろんなことに首をつっこみながら、四半世紀以上も放送作家の看板をあげてきました。ただ、物書きとしてはまだまだ修行の身。放懇の会員に加えていただいた機会を、放送文化のさらなる発展のために、「転び続けてもいつかは起きる!」の初心に戻って、さらなる精進のための勉強の場としたいと思っております。どうぞ、よろしくお願ひ申し上げます。